

Hummeln sind eigentlich friedlich



© Roman Ivaschenko / Fotolia

Denkt man an eine Hummel, so hat man meist ein haariges, brummendes, aber friedliches Insekt vor Augen. Entgegen häufiger Annahmen können Hummeln jedoch stechen.

Allerdings tun sie das nur in Situationen, in welchen sie sich in Gefahr sehen. Und auch nicht ohne Ankündigung: Fühlt sich eine Hummel mäßig bedroht, zeigt sie dies, indem sie dem vermeintlichen Angreifer warnend ihr mittleres Bein entgegenstreckt. Liegt sie laut brummend mit dem Hinterteil in Richtung Gegenüber auf dem Rücken, ist dies ein Zeichen für starke Bedrängnis und damit gleichzeitig ein deutliches Warnsignal. Anders als etwa bei Wespen bleibt der Stachel aber nicht im Opfer stecken, daher ist ein Hummelstich weniger schmerzhaft als ein Wespenstich. *Kim Jené*

Welche Hummeln haben einen Stachel?

- A** Weibliche Hummeln
- B** Männliche Hummeln
- C** alle Hummeln

Der Buchstabe der richtigen Antwort ist

Name _____

Straße, Nr. _____

PLZ, Ort _____

Was ich noch sagen wollte ... _____

Coupon bitte ausfüllen und abschicken an Springer Medizin, Urban & Vogel GmbH Redaktion IM FOCUS ONKOLOGIE – Quiz 1-2/2012 Aschauer Straße 30 • 81549 München

Sie können auch im Internet teilnehmen unter www.springermedizin.de/im-focus-onkologie

Einsendeschluss: 18.03.2012

Und das können Sie gewinnen ...



Unter den richtigen Einsendungen verlosen wir drei Gutscheine über 50 Euro, die Sie für ein beliebiges Springer-Buch einlösen können.

Einsendeschluss ist der 18.03.2012

Lösung des Quiz 11/2011 Richtig war: A

Die Gewinne gehen an:
P. Düring, 24340 Eckernförde
R. Skock-Lober, 19073 Wittenförden
W. Hofmeister, 81825 München

Herzlichen Glückwunsch!